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COMPOSICIÓN DE CABILDO 
 
ALCALDE ORDINARIO DE PRIMER VOTO EN TURNO DE CORREGIDOR: el 
mariscal de Castilla 
 
REGIDORES PROPIETARIOS: 
Joaquín Romero de Caamaño 
Antonio Méndez Prieto y Fernández 
Agustín Rodríguez 
Ignacio José de la Peza 
Manuel de Cuevas Moreno de Monroy Guerrero y Luyando 
Manuel de Acevedo y Cosío 
Juan Manuel Velázquez de la Cadena 
Manuel Gamboa 
León Ignacio Pico 
Agustín Rivero 
Manuel Sánchez de Tagle 
 
REGIDORES HONORARIOS: 
Marqués de Santa Cruz de Inguanzó 
Agustín Villanueva 
Francisco Primo de Verdad y Ramos 
Juan Francisco Azcárate 
 
 
248. Enero 1 
 
REGIDOR HONORARIO. Se rectificó el juramento que tenía prestado Agustín 
Villanueva para ejercer el empleo de regidor honorario. 
ALCALDE ORDINARIO. El marqués de Santa Cruz de Inguanzó entrega las 
insignias de justicia. 
SUB DECANO. Agustín Rodríguez entrega la vara que tenía como sub decano en 
sustitución del señor Espinosa. 
ALCALDE ORDINARIO. Se vio un oficio del virrey en el que previene a la Ciudad 
que los oficiales del regimiento urbano del comercio no pueden ocupar el empleo 
de alcaldes ordinarios. 
REGIDORES HONORARIOS. Manuel de la Sierra y Francisco Azcárate reclaman 
a la Ciudad su asistencia al cabildo para la elección de alcaldes ordinarios, como 
regidores honorarios que aún son. 
ALCALDES ORDINARIOS. Son nombrados alcaldes ordinarios el mariscal de 
Castilla de primer voto y Juan Cervantes de segundo. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio de Manuel de la Sierra y el 
licenciado Azcárate, en el que protestan contra el cabildo para la elección de 



alcaldes ordinarios, porque la Ciudad no requirió su asistencia a éste. 
 
 
249. Enero 2 
 
REGIDOR HONORARIO. Se remitió a la Ciudad el expediente sobre el reclamo 
que Juan Francisco Azcárate hace ante el virrey, porque la Ciudad no lo reeligió 
regidor honorario para el presente bienio. 
REGIDOR HONORARIO. Se vio el pedimento del fiscal de lo civil y auto de 
conformidad del virrey, sobre la aprobación del marqués de Santa Cruz de 
Inguanzó para ocupar el empleo de regidor honorario, y Francisco Primo de 
Verdad para síndico del común. Se negó la aprobación de José María Prieto de 
Bonilla para ocupar el empleo de regidor honorario. 
REGIDORES HONORARIOS. Se dio posesión y prestaron juramento como 
regidores honorarios el marqués de Santa Cruz de Inguanzó y Francisco Primo de 
Verdad como síndico del común. 
ELECCIÓN DE OFICIOS. Se vio un oficio del virrey en que previene a la Ciudad 
que los individuos en quienes recaiga la elección de oficios estén expeditos para 
desempeñarlos.  
ELECCIÓN DE OFICIOS. Alférez real: Juan Manuel Cadena; procurador general: 
Antonio Méndez; junta de propios, abastos, gremios, elecciones y pobres: el 
mariscal de Castilla, Antonio Rodríguez, Ignacio Iglesias y el marqués de Santa 
Cruz de Inguanzó; juez de informaciones de maestros de escuela: Antonio 
Rodríguez de Velasco; tribunal de fiel ejecutoría: el mariscal de Castilla, Manuel 
Luyando, el marqués de Uluapa, Agustín Villanueva; junta del pósito y alhóndiga: 
el mariscal de Castilla, Agustín Rivero, Francisco Tagle y Joaquín Espinosa; junta 
de policía: el mariscal de Castilla, Manuel Luyando, el marqués de Uluapa, Juan 
Cadena, León Pico, Agustín Rivero, Francisco Tagle, Joaquín Caamaño, Antonio 
Rodríguez de Velasco y el marqués del Jaral; administrador del fiel contraste: 
Ignacio Peza; juez de plazas: Agustín Rivero; juez de arquerías y aguas: Ignacio 
Iglesias; juez de cañerías: Francisco Tagle; juez de ríos, calzadas y caminos: 
Antonio Rodríguez de Velasco; obrero mayor: Agustín Rivero; archivero: Ignacio 
Iglesias; alcalde de la alameda y juez de paseos: Antonio Velasco; alcalde del 
rastro y veedor de la Piedad: Juan Cadena, como alférez real; comisario de 
milicias: Ignacio Peza; secretario de cartas y consultas: Ignacio Peza; contador de 
la Ciudad: Manuel Zozaya, en las mismas condiciones que en los años anteriores; 
mayordomo tesorero: Bruno Larrañaga; capellán de la Ciudad: pendiente; capellán 
del santuario de Nuestra Señora de los Remedios: Joaquín de Iglesias; porteros 
almotacenes: Cayetano León y José Berruecos; porteros segundos: Camilo 
Gutiérrez y Mariano León; supernumerario: Mariano Lima; escribano de 
diputación: Ignacio de la Barrera (con las mismas protestas que tiene hechas la 
Ciudad); escribano de alhóndiga: Vicente Vega (con las mismas protestas que el 
escribano reiteró); escribano de policía: Francisco Javier Benítez (con las mismas 
protestas que el secretario tiene hechas); abogados de Ciudad: Antonio Velasco y 
Francisco Verdad; agente de negocios: Jacinto Castro (continúa); procurador de la 
Real Audiencia: Anselmo Balda; maestros mayores de arquitectura: Ignacio 
Castera y José del Mazo; supernumerario: Joaquín Heredia; alcalde de la 



alhóndiga mayor y mayordomo del pósito: Lucas Martínez; alcalde de los maíces 
de Toluca: Joaquín Peza; alcalde de la alhóndiga del Puente de Tezontlale: 
Lorenzo Salazar; alcalde de la alhóndiga de San Antonio Abad: José González; 
ministros ejecutores de la alhóndiga: los almotacenes; veedor del matadero: José 
Narvarte; fieles de la carnicería mayor: José Palazuelos y José Farfán; fieles de 
los barrios: quienes están; administrador de plazas: Rafael Villela; teniente de la 
villa de Nuestra Señora de Guadalupe: José Angulo; teniente de Popotla: José 
Rosa; procuradores de esta Audiencia Ordinaria: Pedro Castillo, José Villa, José 
Hierrezuelo, José Ponce, José Morán y José Revilla; supernumerario: José 
Vallejo; intérprete: Saldivar; médico de la cárcel pública: José Ceballos; guarda 
mayor del alumbrado: Ramón de la Rosa; tenientes: José Villa, José Álvarez y 
Manuel Barrera; guardas de a caballo: los cabos serenos; celadores de los ramos 
de policía: Landa y Barrera; alguacil de la junta de propios: quien está; alguacil de 
la junta de gremios: quien está; alguacil de la junta de policía: quien está; alguacil 
de la junta de fiel ejecutoría: José Garrido; guarda de ríos: Rafael Laredo. 
REGIDOR HONORARIO. Se acordó tratar sobre el hueco de regidor honorario y 
sacar testimonio del expediente que el virrey remitió a la Ciudad sobre el mismo 
asunto. 
 
 
251. Enero 3  
 
REGIDOR HONORARIO. Se asentó el billete para tratar sobre el asunto citado en 
el inciso anterior. 
ABASTO DE CARNE. El intendente solicita a la Ciudad que cuide que Gabriel del 
Yermo cumpla con la contrata del abasto de carne y le informe sobre los fiadores 
que éste dio. 
ADMINISTRADOR DE PLAZAS. Se acordó que se remita al virrey la solicitud del 
administrador de plazas sobre que se le dé el distintivo correspondiente a su 
empleo. 
MERCED DE AGUA. Se acordó que se asiente el título de dominio de una merced 
de agua que Manuel Luyando cedió en favor del marqués de Selva Nevada. 
ESCUELA DEL ESPÍRITU SANTO. Se acordó que pase a los procuradores 
síndico del común y general la solicitud sobre que se permita a fray Juan 
Nepomuceno de la Cruz poner una escuela en el hospital del Espíritu Santo. 
PANADEROS. Se acordó que, evacuadas las diligencias sobre los derechos que 
han dejado de pagar varios panaderos en la tesorería de la Ciudad, pase el 
expediente a la junta de propios. 
MERCED DE AGUA. El apoderado del coronel Antonio Pérez Gálvez solicita a la 
Ciudad que venda a éste dos mercedes de agua gorda y el terreno colindante con 
su casa. Se acordó que el procurador general juez del cuartel y arquerías haga 
vista de ojos. 
 
 
251. Enero 7 
 
REGIDOR HONORARIO. Billete para tratar sobre el nombramiento de regidor 



honorario. 
MILICIAS. Se vio un oficio del virrey en el que solicita a la Ciudad cierre el callejón 
de Tumbaburros, para guardar algunos caballos del regimiento de Dragones 
Provinciales de la Reina. 
NEGLIGENCIA DEL AYUNTAMIENTO. Se acordó que se dé cuenta del 
expediente instruido sobre las postergaciones que la Ciudad hace sobre los 
asuntos que le competen. 
ALHÓNDIGA DE SAN ANTONIO ABAD. El alcalde de la alhóndiga de San Antonio 
Abad ofrece como su fiador a Miguel Obasguaga. Se acordó que pase al 
procurador general. 
CARNICERÍA MAYOR. Se acordó que el obrero mayor haga el reconocimiento a 
la carnicería mayor que solicita el mayordomo de ésta. 
HIDALGUÍA. Se acordó que se asiente en el libro que corresponde el título 
nobiliario de Diego Rul. 
AGENTE DE LA CIUDAD. Se vio un escrito del agente de la Ciudad, Ignacio 
Campa Cos, en el que cede su sueldo al agente propietario Jacinto Castro. Se 
acordó que pase al procurador general la certificación del acuerdo en que se 
sustituyó a Castro por Campa. 
 
 
252. Enero 10 
 
REGIDOR HONORARIO. Se leyó el billete sobre el nombramiento de regidor 
honorario. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey en el que desaprueba la 
elección para regidor honorario hecha en Joaquín Caballero. Se vieron los 
inconvenientes sobre que el licenciado Azcárate se propusiera para el susodicho 
empleo. 
ALHONDIGUILLA DE SAN ANTONIO ABAD. Se acordó que José González Díaz 
no administre la alhondiguilla de San Antonio Abad hasta que no dé la fianza 
correspondiente. 
COMISIONADOS. Se vieron las solicitudes que los procuradores síndico y general 
hacen, en el expediente sobre el nombramiento de los comisionados para 
acompañar al virrey fuera de la capital en caso de guerra. 
VIVIENDAS. Se acordó que se remita al virrey el oficio sobre las solicitudes que 
los procuradores síndico y general hacen, en el expediente sobre los traspasos de 
las casas de la capital. 
REGIDOR HONORARIO. Billete para sustituir la propuesta en favor de José María 
Bonilla Caballero de los Olivos para regidor honorario. Se acordó posponerla para 
el siguiente cabildo. 
 
 
253. Enero 13  
 
REGIDOR HONORARIO. Billete para tratar sobre la proposición y nombramiento 
de regidor honorario. 
AYUNTAMIENTO DE ANTEQUERA. Se dio cuenta con un oficio de la ciudad de 



Antequera en que agradece a la de México el haberla instruido sobre el reemplazo 
de milicias. 
REGIDOR HONORARIO. El secretario del Ayuntamiento solicitó a éste que se le 
satisfagan los costos que causaron los testimonios del expediente del regidor 
honorario Francisco Azcárate. 
REGIDOR HONORARIO. Se acordó posponer para otro cabildo la proposición y 
nombramiento de regidor honorario. 
 
 
254. Enero 17  
 
FIESTA DE SAN ANTONIO ABAD. Se acordó que se archive la carta de convite 
para la función de San Antonio Abad. 
ALCALDES ORDINARIOS. Billete para ver un expediente sobre alcaldes 
ordinarios y regidores honorarios. 
ALCALDES ORDINARIOS. El virrey remitió a la Ciudad un expediente promovido 
por Juan Francisco Azcárate y Manuel Sierra, sobre anular la elección de alcaldes 
ordinarios. 
ABOGADO DE CIUDAD. Se dio cuenta con un oficio del virrey, en el que solicita a 
la Ciudad que informe sobre la incompatibilidad de que el licenciado Verdad sea a 
la vez abogado de Ciudad y síndico. 
PROCESIÓN DE SAN FELIPE DE JESÚS. Se leyó el informe que se remitirá al 
virrey sobre la procesión de San Felipe de Jesús. 
 
 
255. Enero 20  
 
REGIDOR HONORARIO. Billete para ver un oficio del virrey, relativo a alcaldes 
ordinarios y regidor honorario. 
REGIDORES HONORARIOS. El virrey remitió a la Ciudad el expediente 
promovido por Francisco Azcárate y Manuel Sierra, sobre que la Ciudad no 
requirió su asistencia al cabildo para la elección de alcaldes ordinarios. Se acordó 
que se ponga certificación de que los regidores que acaban nunca asisten a éste. 
ABOGADO DE CIUDAD. Se vio un oficio del virrey, sobre la incompatibilidad que 
existe de que Francisco Primo de Verdad y Ramos sea a la vez abogado de 
Ciudad y síndico. 
ELECCIÓN DE OFICIOS. Se vio un oficio del virrey, acusando recibo del que la 
Ciudad le remitió del día 2 de enero con la lista de las elecciones de oficios. 
REGIDOR HONORARIO. Antonio Méndez solicitó certificación del cabildo del 10 
de enero, en que se trató si Francisco Azcárate debía entrar en la votación para la 
elección de regidor honorario. Se acordó esperar la resolución del virrey a la 
representación que se le remitió sobre el particular. 
OFICIAL DE LA SECRETARÍA DEL VIRREINATO. Se acordó que se dé cuenta en 
junta de Ciudad con la representación de Antonio Morán, oficial cuarto de la 
secretaría del virreinato, sobre que se le gratifique por el despacho de los 
negocios de la Ciudad. 
ALHÓNDIGA DE SAN ANTONIO ABAD. Se acordó que se dé cuenta en junta de 



Ciudad con el escrito de José González sobre la fianza que ofrece para la 
recepción de la alhóndiga de San Antonio Abad. 
AGUARDIENTES. Se dio cuenta con un expediente sobre la fabricación libre de 
los aguardientes del país. 
PROPIOS. Se acordó que Manuel Luyando, juez del cuartel de Belén de las 
Mochas, se encargue de averiguar por qué los indios tenían cercado un solar 
perteneciente a la Ciudad. 
 
 
256. Enero 24 
 
REGIDOR HONORARIO. Se vio un oficio del virrey en el que previene a la Ciudad 
que sin pretexto se celebre cabildo para elegir al regidor honorario que falta. Se 
puso oficio al virrey, informándole que dicho cabildo lo suspendió el presidente 
porque algunos capitulares apelaron la propuesta del licenciado Azcárate. 
 
 
257. Enero 24 (Noche) 
 
REGIDOR HONORARIO. Se vio un oficio del virrey, en el que previene a la 
Ciudad que continúe con la votación para regidor honorario pese a la apelación de 
algunos capitulares. Se acordó que se informe al virrey que fue electo Juan 
Francisco Azcárate. 
 
 
258. Enero 27  
 
ATARJEAS. Se acordó que el juez del cuartel del comercio y maestro del distrito 
haga vista de ojos a la remoción de la atarjea de éste y a la ampliación de un 
callejón contiguo a las Recogidas. 
REGIDOR HONORARIO. Se vio un oficio del virrey en el que aprueba la elección 
efectuada a favor de Juan Francisco Azcárate. 
TÍTULOS DE CASTILLA. Se acordó que el escribano mayor de cabildo le dé a 
Juan Manuel de la Cadena el testimonio que solicita del informe y expediente 
sobre el título de Castilla que le confirió el rey. 
MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al juez de cañerías la solicitud de Juan 
Álvarez sobre que se le arriende una merced de agua. 
MERCED DE AGUA. El procurador general solicita a la Ciudad se restituya a 
Francisco Villalba la merced de agua que tenía. 
PROCESIÓN DE SAN FELIPE DE JESÚS. Se acordó que se consulte al virrey 
sobre si la Ciudad ha de acompañar a la conducción de San Felipe de Jesús, de la 
catedral a San Francisco. 
 
 
259. Enero 28  
 
REGIDOR HONORARIO. Se asentó el billete para dar posesión a Francisco 



Azcárate como regidor honorario. 
REGIDOR HONORARIO. Juan Francisco Azcárate tomó posesión y rectificó el 
juramento como regidor honorario. 
 
 
260. Enero 31  
 
PROCESIÓN DE SAN FELIPE DE JESÚS. Se vio un oficio del virrey, solicitando a 
la Ciudad el informe sobre la colección de limosnas y acompañamiento de San 
Felipe de Jesús. 
UNIFORMES. Se acordó que se avise al administrador de las plazas que el virrey 
deniega su solicitud sobre usar distintivo. Se avise al juez de éstas que se reforme 
el vestuario de los guardas. 
HIDALGUÍA. Se asiente en los libros nobiliarios a los hijos de Simón de la Torre. 
PARIÁN. Se acordó que pase al síndico el expediente promovido por Francisco 
Pavón, sobre el subarriendo que le hace Isidro Mendoza del medio cajón del 
Parián. 
FIEL REPASADOR. Se acordó que se conceda a Francisco Hormigo el título que 
solicita para la tabla vacante. 
MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al procurador general el escrito de 
Diego de la Rosa sobre que las pensiones que tienen las cañerías se paguen por 
la finca o dueños de la merced de agua. 
PORTERO. Se acordó que se den al portero León 25 pesos por vía de socorro. 
 
 
261. Febrero 3 
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
262. Febrero 7 
 
MILICIAS. Se acordó que Ignacio Peza conteste al oficio en el que Mariano Pérez 
del Callejo solicita que se le admita como cadete del regimiento de milicias. 
UNIFORMES. Francisco Tagle informó a la Ciudad que vio a un hombre ebrio 
vestido con un uniforme de los que usa la Ciudad. 
PORTEROS. Se acordó que José Berruecos quede de primer portero, Camilo 
Gutiérrez de segundo, Mariano Torres ocupe el que tenía Gutiérrez, y en su lugar 
quede el hijo del difunto Cayetano León. 
INCENDIOS. Se vio un oficio de virrey en el que ordena a la Ciudad que repare las 
bombas para apagar los incendios. 
 
 
263. Febrero 10 
 
MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al procurador general la solicitud del 
juez de cañerías, de una merced de agua para su casa. 



APODERADO DE LA CIUDAD. Se acordó que el secretario de cartas conteste la 
que el apoderado de la Ciudad en la corte de Madrid remitió a ésta. 
 
 
264. Febrero 14 
 
HARINA. Se acordó que pase a la junta municipal el expediente de varios 
panaderos que han dejado de pagar en la tesorería de la Ciudad los derechos de 
las harinas. 
PORTERO. El portero Mariano Lima solicita a la Ciudad que declare si el portero 
sustituto tiene escala para ascender. 
ABOGADO DE CIUDAD. Se acordó que se ponga billete para ver el oficio del 
virrey, de que se le informe sobre la incompatibilidad que existe en que Francisco 
Verdad sea a la vez abogado de Ciudad y síndico. 
VENDIMIEROS. Agustín Rivero solicitó a la Ciudad certificación de lo que expuso 
el señor Mier en junta de Ciudad sobre los vendimieros del puente del Palacio. 
PROPIOS. El procurador general informó a la Ciudad que la Real Audiencia le 
notificó que restituya a los indios de San Juan el terreno que se tomó para el 
hospital de San Hipólito. 
 
 
265. Febrero 21  
 
REGIDORES. Se vio la real cédula y real acuerdo relativos a que los sueldos de 
los regidores vacantes se repartan entre los existentes. 
JUEZ CONSERVADOR. Se acordó que se haga al virrey representación sobre no 
aceptar al señor Calderón su renuncia al empleo de conservador. 
PORTERO. Se acordó que Mariano Lima no tiene derecho a solicitar escala para 
ascender. 
PROPIOS. Se acordó que se haga vista de ojos en el terreno que Pedro Bezauri 
desea comprar a la Ciudad. 
DONATIVO. Se acordó denegar a la viuda de Joaquín Guerrero la ayuda que 
solicita a la Ciudad. 
ABOGADO DE CIUDAD. Se manda poner billete para tratar el asunto del 
licenciado Francisco Verdad en el siguiente cabildo. 
 
 
266. Febrero 25  
 
ABOGADO DE CIUDAD. Se acordó que el expediente sobre la incompatibilidad de 
empleos que ejerce Francisco Verdad como abogado de Ciudad y síndico, pase al 
señor Rodríguez. 
RÉDITOS. Se acordó que el contador haga el informe que se le tiene mandado 
dar en el expediente promovido sobre el aumento de réditos de Luisa Micieses. 
PLAZUELA DE LA PAJA. Se acordó que el juez de plazas se encargue de la 
reparación del costado que mira a la puerta principal de la iglesia, en la plazuela 
de la Paja. 



VIVIENDAS. Se acordó que el obrero mayor reconozca las composturas que 
solicita Ciriaco Soperena en las accesorias de la Callejuela. 
REGIDORES. Se acordó que se saque testimonio de la cédula expedida en San 
Lorenzo el 23 de diciembre de 1796, relativa a los sueldos de los regidores. 
GUÍA DE FORASTEROS. Se acordó que se notifique al autor de la guía de 
forasteros que entregue el ejemplar anual al escribano de Cabildo. 
 
 
267. Febrero 28  
 
MERCED DE AGUA. Se acordó que se conceda, como solicita el procurador 
general, una merced de agua a Juan Álvarez. 
 
 
269. Marzo 3 
 
TESORERO. Se notifica al tesorero que reponga en las arcas de la Ciudad el uno 
y medio por ciento de las cantidades que han entrado en su poder. 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo cabildo porque la Ciudad asistió a la 
función de San Juan de Dios. 
 
 
270. Marzo 14 
 
ESTANCO DE LA PÓLVORA. Se acordó que el obrero mayor tome providencia de 
las inmundicias que los criados de las matanzas tiran en la puerta falsa de la casa 
del estanco. 
PARIÁN. Se acordó que el maestro Mazo informe sobre el escrito de Felipe 
Taboada, en el que reclama que Félix Ceballos le tiene usurpados los cajones 
106, 107 y 108. 
UNIFORMES. Se vio el expediente del contador y tesorero de la Ciudad sobre el 
uso de uniforme. 
COLEGIO DE GUATEMALA. Se acordó que pase al juez conservador la solicitud 
del procurador del colegio de Propaganda de Fide de Guatemala, sobre que la 
Ciudad le dé una limosna para la construcción de la iglesia y convento de éste. 
 
 
271. Marzo 17 
 
UNIFORMES. Se puso billete para tratar sobre el uso de uniforme del contador y 
tesorero. 
CONVENTO DE CARMELITAS DESCALZAS. Se vieron el pedimento del fiscal y 
el decreto de conformidad del virrey, sobre la fundación de un convento de Santa 
Teresa de Jesús en el santuario de los Ángeles. 
UNIFORMES. Se acordó no conceder al tesorero y contador de la Ciudad el uso 
de uniforme ni las propinas y asientos que solicitan. 
REGIDORES. Se acordó que pase al síndico y al procurador general la 



representación que Francisco Urrutia manifestó a la Ciudad, sobre aumentar el 
sueldo de los regidores, abriéndose para este fin el expediente pertinente. 
 
 
272. Marzo 21 
 
CONVENTO DE CARMELITAS DESCALZAS. La Ciudad remite al virrey un oficio 
en el que le solicita que recomiende al rey la fundación de un convento de 
carmelitas descalzas en el santuario de los Ángeles. 
ALGUACIL DE FIEL EJECUTORÍA. Ignacio Garrido, alguacil de fiel ejecutoría, 
solicita a la Ciudad que le aumente el sueldo por las citaciones que hace a los 
administradores de los molinos. 
 
 
272. Marzo 24  
 
CONSOLIDACIÓN DE FONDOS DE OBRAS PÍAS. Se leyó la representación en 
la cual el Ayuntamiento manifiesta al virrey que el cumplimiento de la real cédula 
del 26 de diciembre de 1804, dirigida a la consolidación de fondos de obras pías, 
es impracticable y de funestas repercusiones en la Nueva España. 
TRIBUNAL DE FIEL EJECUTORÍA. Se acordó que la Ciudad remita a la fiel 
ejecutoría un oficio mediante el cual reclame a ésta las propinas que corresponden 
al marqués de Santa Cruz, como ex presidente de ella. 
REGENTE REAL AUDIENCIA. Manuel Castillo Negrete informa a la Ciudad que 
ha sido promovido por el rey de la regencia de Guatemala a la de la Real 
Audiencia de esta diócesis. 
VISITAS DE RÍOS. Se dio cuenta con un escrito del secretario del cabildo en el 
que reclama que las visitas de ríos corresponden a su oficio. 
UNIFORMES. El secretario de cabildo avisa a la Ciudad que la Real Audiencia le 
notificó un auto para que promueva sus derechos sobre usar el mismo uniforme 
que los capitulares. 
POLICÍA, PROPIOS Y RENTAS. Se vieron los estados de cargo y data de 
propios, rentas y policía. 
 
 
273. Abril 9  
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
274. Abril 11  
 
PROPIOS. Se acordó que el juez del cuartel y procurador general hagan vista de 
ojos en un terreno que solicita Felipe Pérez Tejada, atrás del Salto del Agua. 
PROPIOS. Se vio un escrito del escribano Rojas, en el que consigna los 
arrendamientos de una casa para el pago de un terreno que la Ciudad le mercedó. 
PARIÁN. Se dio cuenta con el informe del maestro Mazo, en el expediente 



promovido por Francisco Taboada, sobre el reconocimiento que hizo de un cajón 
que habita Taboada en el Parián. 
PROPIOS. El tesorero presentó las cuentas de propios de 1805. 
 
 
275. Abril 14 
 
MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al juez de cañerías la solicitud de Juan 
Ignacio González sobre una merced de agua para la huerta “Once Mil Árboles”. 
PARIÁN. Se acordó que se avise a Félix Ceballos sobre el traslado que se le 
mandó hacer en el expediente promovido por Francisco Taboada. 
VISITAS DE RÍOS. Se dio cuenta con el acuerdo de la junta de Ciudad respecto al 
reclamo que el secretario de Cabildo hizo sobre que a su oficio corresponden las 
visitas de ríos. 
 
 
276. Abril 18 
 
CAMINO DE SAN AGUSTÍN DE LAS CUEVAS. Se vio un oficio del virrey en el 
que avisa a la Ciudad que ha comisionado a Domingo Pozo para la compostura y 
recaudación del peaje del camino de San Agustín de las Cuevas. 
ABASTO DE CARNE. Se acordó que pase a la junta de abastos el oficio del virrey, 
en el cual solicita el expediente del último remate de carnes de la capital. 
 
 
277. Abril 21 
 
PAÑOS Y PULQUES. La real aduana de la capital remite a la Ciudad las cuentas 
del nuevo impuesto sobre paños y pulques, destinado a la construcción de 
cuarteles y vestuario de milicias del año 1805. 
 
 
278. Abril 25 
 
EMPEDRADO. Se vio un oficio del virrey, en el que solicita a la Ciudad que le 
remita la información sobre la vara cuadrada para el empedrado de la capital. 
CASAS CONSISTORIALES. El maestro de escuela Rafael Gimeno solicita al 
Ayuntamiento que se le admita un certamen de sus discípulos en la sala capitular. 
COLEGIO EN EL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se vio el expediente 
promovido por la viuda de Cosme de Mier, sobre la fundación de un colegio en el 
santuario de Nuestra Señora de los Remedios. 
ABASTO DE CARNE. La ciudad de Zitácuaro solicita a la de México que la 
instruya sobre el abasto de carnes de la capital. 
MERCED DE AGUA. El regidor Ignacio Iglesias solicita tres pajas de agua para la 
casa que habita en Tacubaya. 
 
 



279. Abril 28  
 
COLEGIO EN EL SANTUARIO LOS REMEDIOS. Billete para ver un oficio del 
virrey sobre la fundación de un colegio apostólico en el santuario de los Remedios. 
MERCED DE AGUA. Miguel Villaseñor solicita a la Ciudad una merced de agua 
gorda, para su casa de la Candelaria de los Ciegos. 
ESCUELA EN LA PARROQUIA DE SAN JOSÉ. Se acordó que pase al juez de 
informaciones de maestros de escuela la solicitud del cura de San José, sobre que 
se ponga una escuela en su parroquia. 
REGIDOR HONORARIO. Se acordó que se reintegren al marqués de Santa Cruz 
los siete pesos que pagó de un pliego que se remitió a España. 
COLEGIO EN EL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se acordó que pase al 
procurador general y síndico el expediente sobre la fundación de un colegio 
apostólico en el santuario de los Remedios. 
 
 
280. Mayo 2  
 
CASA DE RECOGIDAS. Billete para ver un expediente que remitió el virrey sobre 
la ampliación de la casa de recogidas. 
MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al procurador general y síndico la 
solicitud del juez de cañerías, sobre que se conceda a Miguel Villaseñor una 
merced de agua de Chapultepec para su casa. 
CASA DE RECOGIDAS. Se acordó que el expediente sobre la ampliación de la 
casa de recogidas pase al juez del cuartel y con lo que exponga se avise al 
conservador. 
 
 
281. Mayo 5  
 
CÁRCEL. Se acordó que pase al procurador general y síndico el expediente sobre 
la estrechez en que se hallan los reos de la cárcel de la Diputación. 
 
 
282. Mayo 9  
 
REGIDOR HONORARIO. Se acordó que pasen al procurador general y síndico las 
cuentas de los años 1800, 1801 y 1802, que remitió a la Ciudad el señor Francisco 
Azcárate. 
MERCED DE AGUA. Se acordó que se dé a Antonio Flores la certificación que 
solicita sobre la merced de agua que se le concedió en 1804. 
CAPELLÁN DE LA CIUDAD. Se vio un auto de la Real Audiencia sobre que se 
paguen a Francisco Méndez los sueldos que le corresponden desde el día de su 
nombramiento como capellán de la Ciudad. 
DIPUTADO A LA CORTE DE MADRID. Se acordó poner billete para nombrar al 
diputado que ha de ir a la corte de Madrid. 
 



 
283. Mayo 12 
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
284. Mayo 16 
 
DIPUTADO A LA CORTE DE MADRID. Se leyó el billete sobre nombrar diputado 
para la corte de Madrid. 
DIPUTADO A LA CORTE DE MADRID. Se acordó que se ponga oficio a Ignacio 
Peza para preguntarle si está de acuerdo en ir a la corte de Madrid. 
CAPELLÁN DE LOS REMEDIOS. Se acordó que pase al procurador general y 
síndico un oficio del capellán de los Remedios, dando parte de una representación 
que hizo a su ilustrísima el padre Lorenzo Guerrero. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un expediente formado por Manuel Sierra y 
Francisco Azcárate, sobre su pretensión de anular el cabildo del 1 de enero. 
SÍNDICO DEL COMÚN. Se vio un escrito de José María Cos, recusando al síndico 
del común. 
 
 
285. Mayo 19 
 
CONTRIBUCIONES AL TRIBUNAL DE LA ACORDADA. Se dio cuenta con un 
oficio del virrey, respecto a la solicitud a la Ciudad de la remisión de los autos 
sobre el adeudo que las ciudades y villas deben respecto a la contribución que se 
hacía al tribunal de la Acordada. 
CONTRATISTA DE EMPEDRADOS. Se acordó que se haga saber al contratista 
del empedrado el mal estado de las herramientas de los operarios. 
 
 
286. Mayo 23 
 
HIDALGUÍA. Felipe de Herrera solicita a la Ciudad que se asiente su limpieza de 
sangre en los libros capitulares. 
CONTRIBUCIÓN AL TRIBUNAL DE LA ACORDADA. Se acordó que se remitan al 
virrey los expedientes que solicitó sobre los adeudos de las ciudades y villas con 
la Ciudad. 
REGIDORES. Se ponga billete para tratar asuntos particulares de los regidores. 
EMPEDRADOS, ALUMBRADO. Se vieron las solicitudes del síndico sobre que se 
rescindan las contratas del alumbrado, limpia y empedrados, por incumplimiento 
de los contratistas. 
 
 
287. Mayo 28  
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 



 
 
288. Junio 1  
 
REGIDORES. Se asentó billete para tratar asuntos particulares de los regidores. 
PROPIOS. Se acordó que pase a la junta de policía la solicitud de Luis Pagani 
sobre que la Ciudad le ceda un terreno en el barrio del Hornillo. 
PODERES BASTANTEADOS. Se vio un oficio del virrey, en el que ordena a la 
Ciudad que no admita ningún poder sin que esté bastanteado. 
MILICIAS. Se vio un oficio del comandante de la octava legión, solicitando a la 
Ciudad que informe sobre el abono de gratificación de armas a los regimientos 
provinciales. 
 
 
289. Junio 9  
 
DONATIVO. Se acordó no conceder al portero Camilo Gutiérrez el socorro que 
solicita. 
REGIDORES. Se vio un auto del juez conservador, sobre que los regidores no 
perciban y devuelvan los sobresueldos que han recibido. 
 
 
290. Junio 14  
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
291. Junio 16  
 
INUNDACIONES. Se acordó que pase al juez de ríos un oficio y representación 
del gobernador de Tacuba, sobre haberse inundado los pueblos. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio el expediente promovido por los licenciados 
Sierra y Azcárate en calidad de regidores honorarios, sobre la suspensión de 
elecciones. 
 
 
292. Junio 20 
 
PLAZUELA DE LA PAJA. Se puso billete para ver el auto de la Real Audiencia, en 
el que ordena a la Ciudad que ponga en el oficio de cámara los autos que ésta 
sigue con el conde de Santiago, sobre la plazuela de la Paja. 
MILICIAS. Se vio un oficio del virrey en el que encarga a la Ciudad que reemplace 
la baja que tiene el regimiento de milicias. Se acordó que León Pico sustituya a 
Ignacio Peza en la comisión que éste tenía. 
CÁRCEL. Se vio un oficio del virrey en el que solicita a la Ciudad que le remita el 
expediente sobre que los reos de obras públicas se trasladen de la cárcel de la 
Ciudad a otro edificio. 



 
 
293. Junio 23 
 
REGIDORES HONORARIOS. Se acordó que se dé cuenta en el siguiente cabildo 
con el expediente promovido por los licenciados Sierra y Azcárate. 
 
 
294. Junio 27 
 
GOBERNADOR DE TACUBA. Se acordó que se remita al virrey el expediente 
promovido por el gobernador de Tacuba. 
TESORERO, CONTADOR. Se vio un oficio del virrey en el que solicita el 
expediente instruido sobre los privilegios del contador y del tesorero. Se acordó 
remitir al virrey los estados de las rentas de la Ciudad. 
REGIDORES HONORARIOS. Se dio cuenta con el expediente promovido por los 
licenciados Sierra y Azcárate sobre anular el cabildo del día 1. 
 
 
295. Julio 1 
 
TESORERO, CONTADOR. Se vio un oficio del virrey, en el cual solicita que se le 
remita el expediente promovido por el tesorero y el contador, sobre el uso de sus 
privilegios. Se acordó que pase a la junta de Ciudad el oficio del virrey, en el cual 
solicita los estados de las rentas de la Ciudad. 
ESCUELA DE BELÉN. Se vieron las solicitudes del procurador general y síndico 
en el expediente promovido por Pedro Granados, sobre establecer la escuela de 
Belén. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio el expediente de los licenciados Sierra y 
Azcárate sobre anular el cabildo del día 1. 
 
 
297. Julio 4  
 
MÉRITOS Y SERVICIOS. Billete para ver el expediente promovido por Ignacio 
Heredia sobre un informe a su majestad. 
MÉRITOS Y SERVICIOS. Se dio a firmar el informe que se remitirá al rey, hecho a 
favor de Ignacio Heredia. 
CONCURSO DE BIENES. El agente del concurso de Domingo Bustamante solicita 
a la Ciudad que otorgue escritura por 10,502 pesos, depositados en la tesorería 
del concurso del susodicho señor. 
ESCUELA DE BELÉN. Juan Nepomuceno de la Luz solicita a la Ciudad que le dé 
certificación de lo determinado en el expediente promovido sobre establecer una 
escuela. 
CAÑERÍAS. Se vio el expediente de una cuenta del año 1768, sobre las 
reparaciones de las cañerías y calzada inmediata a Chapultepec. 
VIVIENDA. Se acordó que el maestro mayor haga vista de ojos a la vivienda del 



sastre José Hernández, para que determine los costos de la reparación de ésta. 
 
 
298. Julio 7  
 
UNIFORMES. Se acordó que se haga lo mandado en el expediente del contador y 
tesorero sobre el uso de uniformes. 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
299. Julio 11  
 
FIESTA DE SAN CAMILO. Se recuerda asistir a la función de San Camilo. 
PARIÁN. José María Velázquez solicita permiso a la Ciudad para reparar el cajón 
que arrienda a la Ciudad en el Parián. 
MILICIAS. Se acordó que pase a Agustín Rodríguez el expediente sobre el abono 
de gratificaciones de armas a los regimientos de milicias. 
REGIDORES HONORARIOS. Se dio cuenta con el expediente promovido por los 
licenciados Sierra y Azcárate sobre anular el cabildo del día 1. 
 
 
299. Julio 14 
 
JUEZ SUPERINTENDENTE. Se vio un oficio del virrey, en el que avisa a la 
Ciudad que aceptó la renuncia de Tomás González Calderón al cargo de 
superintendente y nombró a Manuel Castillo para que lo sustituya. 
PRIOR DE SAN HIPÓLITO. Se acordó felicitar a fray José Martínez por haber sido 
reelegido como general de la provincia de la Caridad de San Hipólito. 
 
 
300. Julio 18 
 
VIVIENDA. Antonio Martínez avisa a la Ciudad el convenio que hizo con Gerónimo 
Parra, sobre el subarriendo que le hace a éste de una accesoria en la Callejuela. 
 
 
301. Julio 21 
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
302. Julio 28 
 
INUNDACIONES. Se vio un oficio de la abadesa de la Concepción, en el que 
avisa a la Ciudad las anegaciones que padecen en su convento. 
MILICIAS. Se vio un oficio del virrey, en el que solicita a la Ciudad que le remita el 
informe sobre el abono de gratificación de armas al regimiento de milicias. 



PRIOR DE SAN HIPÓLITO. El prior de San Hipólito avisa a la Ciudad sobre su 
nombramiento. 
 
 
303. Agosto 1 
 
ARQUERÍA DE CHALCO. Se vio un oficio del virrey, solicitando a la Ciudad que le 
informe sobre el azolve de la arquería de Chalco. 
MILICIAS. El marqués de Uluapa da parte a la Ciudad sobre la gracia que le hizo 
el rey a su regreso del cantón de milicias. 
FIESTA DE SANTO DOMINGO. Se recuerda asistir a la fiesta de Santo Domingo. 
 
 
304. Agosto 4  
 
PREPÓSITA DEL COLEGIO DE BELÉN. La prepósita del colegio de San Miguel 
de Belén avisa a la Ciudad sobre su elección. 
AYUDA DE COSTAS. Se acordó que se dé a Francisco Azcárate el testimonio que 
solicita, de la junta de Ciudad celebrada en 1804, en que se señaló a los 
comisionados de Cuajimalpa una ayuda de costas. 
 
 
305. Agosto 8  
 
RÉDITOS. Se dio cuenta con un escrito del apoderado de María Josefa de Castro, 
para que la Ciudad le pague a los réditos vencidos que le debe. 
PARIÁN. Se dio cuenta con los pedimentos del procurador general y síndico, en el 
expediente promovido por Francisco Pavón sobre el subarriendo que Isidro 
Mendoza le hizo de un medio cajón en el Parián. 
COLEGIO EN EL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se acordó que el síndico 
despache el expediente instruido sobre la solicitud que hace Ana María de Iraeta 
para la fundación de un colegio apostólico en el Santuario de los Remedios. 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta con el expediente promovido por Miguel 
Villaseñor, sobre una merced de una paja de agua de Chapultepec. 
ALCALDE ORDINARIO. Se vio un oficio del coronel Pedro Blanco, dirigido al 
decano, sobre la gratificación que el cuerpo dé al alcalde más antiguo. 
JUEZ CONSERVADOR. Se acordó que se dé al conservador el testimonio que 
solicita de las ordenanzas de la Ciudad, y al asesor general el del reglamento del 
visitador José de Gálvez y de la real cédula del 20 de mayo de 1803. 
 
 
306. Agosto 15  
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo cabildo por ser día de fiesta. 
 
 
307. Agosto 18  



 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta con el expediente de Miguel Villaseñor, en el 
que solicita una merced de agua para su casa. 
 
 
308. Agosto 22 
 
ALCALDE DE LA ALHONDIGUILLA. Se vio un oficio del virrey, acompañando otro 
de Manuel Félix, solicitando que se le nombre alcalde de la alhondiguilla. 
RÉDITOS IGNACIO FERNÁNDEZ. Se acordó que pase a la mesa de propios el 
informe que dieron el contador y tesorero en el expediente promovido por el 
apoderado de Ignacio Fernández de Castro sobre los réditos que se le deben. 
COLEGIO EN EL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se acordó que se haga 
como solicita el síndico, en el expediente de Ana Iraeta, sobre la fundación de un 
colegio apostólico en el Santuario de los Remedios. 
MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al juez de arquerías el expediente 
promovido por Miguel Villaseñor sobre una merced de agua para su casa. 
SECRETARIO DE CABILDO. Se acordó que se pague al secretario del cabildo el 
importe de los testimonios que le solicitaron el fiscal del crimen y el conservador. 
 
 
309. Agosto 27 
 
DONATIVO. La viuda de Cayetano León solicita ayuda a la Ciudad. 
 
 
310. Septiembre 12 
 
COLEGIO EN EL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se vieron las solicitudes de 
los procuradores en el expediente promovido por la señora Iraeta, sobre la 
fundación de un colegio en el Santuario de los Remedios. 
ARCHIVO DEL AYUNTAMIENTO. Se acordó que el archivero ponga testimonio en 
los expedientes de las cédulas reales y oficios, y guarde los originales en el 
archivo. 
 
 
311. Septiembre 15 
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
312. Septiembre 19 
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
313. Septiembre 26  



 
REGIDOR PROPIETARIO. Se vio un oficio de Francisco Urrutia, en el que 
participa a la Ciudad que el rey le ha concedido la cruz de Carlos III 
 
 
314. Octubre 6  
 
TRIBUNAL DE LA ACORDADA. Se dio cuenta con un oficio del virrey, sobre 
devolver los autos seguidos en los adeudos de las ciudades y villas para la 
dotación de la Acordada. 
COLEGIO DE BELÉN. Se acordó que la mesa de propios conteste a la prepósita 
del convento de Belén su solicitud de que se le dejen los diez pesos del mes para 
el entierro de Josefa Sandoval. 
 
 
315. Octubre 10  
 
HIDALGUÍA. Se vio un auto de la Real Audiencia, en el que solicita a la Ciudad 
que le manifieste al escribano de cámara los libros nobiliarios y borre de ellos a los 
Miranda. 
HACIENDA DE CLAVERÍA. Se vio un oficio del virrey, sobre el ocurso que le 
manifestó el albacea de Tomás Rodríguez, respecto a la hacienda de Clavería. 
CONVENTO DE SANTA CLARA. Se acordó avisar al virrey que la alcabala que 
causó la cesión que hizo el convento de Santa Clara de una casa, se encuentra en 
posesión del licenciado Espino. 
FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. Se acordó que se ponga en el 
legajo correspondiente el convite de la colegiata de Nuestra Señora de 
Guadalupe. 
 
 
316. Octubre 13  
 
FIESTA DE SANTA TERESA. Se acordó que se asista al convite de Santa Teresa. 
NEGLIGENCIA DEL AYUNTAMIENTO. Se acordó que para agilizar los negocios 
del Ayuntamiento en esta Corte, se conmine a sus agentes y procurador general, y 
para los de España se pregunte a Ignacio Peza si acepta el cargo de diputado en 
la corte de Madrid. 
VIVIENDA. Se acordó que pase a la junta de policía el oficio del virrey y la solicitud 
de Brígida Centeno, sobre que la Ciudad le reponga la casa que se le destruyó. 
 
 
317. Octubre 17 
 
HIDALGUÍA. Se dio cuenta con un auto de la Real Audiencia, en el que ordena a 
la Ciudad que borre de los libros nobiliarios a Juan y Félix Miranda. 
FIESTA DE SAN PEDRO ALCÁNTARA. Se asistirá a la festividad de San Pedro 
Alcántara. 



HIDALGUÍA. Juan Quijano solicita a la Ciudad un testimonio de una información 
de los libros nobiliarios. 
PARIÁN. Se acordó que pase al procurador general y síndico la solicitud de 
Mariano Ontiveros, sobre que se le arrienden los cajones 28, 29 y 53 del Parián. 
 
 
318. Octubre 20 
 
EXPEDIENTES DEL AYUNTAMIENTO. Se vio la lista de los expedientes y 
asuntos pendientes. 
ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA DE PACHUCA. Se acordó que se remita al virrey 
el expediente sobre el nombramiento del alcalde de la alhóndiga de Pachuca. 
CERTIFICACIONES. José Corona solicita al Ayuntamiento certificación de unos 
documentos. 
PARIÁN. Se acordó que pase al síndico la solicitud de José Martínez sobre el 
arrendamiento de un cajón del Parián. 
 
 
319. Octubre 24 
 
MATRÍCULAS DE GREMIOS. Se vio un oficio del juez de matrícula, solicitando a 
la Ciudad una pieza de las casas capitulares, para que se proceda a la matrícula 
de los gremios y oficios. 
COLEGIO EN EL SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se vio un oficio del virrey en 
el que solicita a la Ciudad que le remita el expediente sobre la fundación de un 
colegio apostólico en el santuario de los Remedios. 
ESCRITO JUAN QUIJANO. Se dio cuenta con la respuesta del procurador Montes 
de Oca, en el escrito de Juan Quijano. 
 
 
320. Octubre 27 
 
REGIDOR PERPETUO. El marqués de Uluapa avisa a la Ciudad que el príncipe 
de la Paz le confirió poder para que tome a su nombre posesión del empleo de 
regidor. 
CAÑERÍAS. El juez de cañerías presentó a la Ciudad dos planes que representan 
los seis ramos de las cañerías interiores de la Ciudad. 
 
 
321. Octubre 29  
 
REGIDOR PERPETUO. Se leyó el billete para tratar sobre los poderes que el 
príncipe de la Paz le confirió al marqués de Uluapa. 
REGIDOR PERPETUO. Se vio un oficio del marqués de Uluapa, título de regidor 
perpetuo y poder que le confirió a éste el príncipe de la Paz, para que en su 
nombre tome posesión del empleo. 
 



 
322. Octubre 31  
 
VIVIENDA. Se acordó que pase al juez del cuartel a que corresponda la denuncia 
que hace Felipe Bocarando a la Ciudad, de parte del terreno de su casa en el 
barrio de la Lagunilla. 
 
 
323. Noviembre 3  
 
PARIÁN. Se dio cuenta con la respuesta del síndico en el expediente formado 
sobre el arrendamiento de los cajones que tuvo Miguel Chávez. 
PUENTE EN LA CRUZ DE ACAPULCO. Se dio cuenta con un expediente sobre la 
construcción de un puente para el tránsito del ganado en la Cruz de Acapulco. 
PROCURADOR DE LA CIUDAD. Se acordó elegir a Francisco Madariaga para 
ocupar la plaza de procurador de esta Audiencia Ordinaria. 
MERCED DE AGUA. Se vio el expediente sobre la merced de agua del marqués 
de Selva Nevada. 
 
 
324. Noviembre 7  
 
CALLEJÓN. Se vio el expediente de Santiago Peña sobre la pared que pretende 
poner en el callejón. 
MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al juez de aguas la solicitud de Marcos 
Cope sobre una merced de agua. 
 
 
325. Noviembre 10 
 
MERCED DE AGUA. Se vio el informe del juez de aguas en el expediente de 
Marco López, sobre la merced de agua que éste solicita. 
DELEGADO DEL VIRREY. Se vio un oficio del virrey en el que informa a la Ciudad 
que, por decreto en su ausencia, ha facultado al regente de la Real Audiencia para 
que se encargue de los negocios de gobierno, policía y los asuntos contenciosos y 
de justicia. Comisiona para los de rentas de correos, gallos, cruzada y juzgado de 
naturales a los asesores respectivos, ordenando a la Ciudad que lo comunique a 
los citados señores. 
 
 
326. Noviembre 11 
 
REGIDOR PERPETUO. Se vio un oficio del virrey, contestando al que le remitió la 
Ciudad, respecto a la posesión de regidor que se ha de dar al marqués de Uluapa, 
por el príncipe de la Paz. 
 
 



327. Noviembre 14 
 
REGIDORES HONORARIOS. Se procedió a la votación para elegir regidores 
honorarios. Resultaron electos el señor Arcipreste y el señor Villanueva. 
MERCED DE AGUA. Se acordó que pase al juez de aguas la solicitud de José 
Vera de una merced de agua. 
UNIFORMES. Se acordó que el tesorero suministre a los guardas de la plaza los 
vestuarios. 
 
 
328. Noviembre 17 
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
329. Noviembre 21 
 
CEMENTERIOS. Se vio un oficio del delegado del virrey, solicitando a la Ciudad el 
expediente general de cementerios que pasó a informe. 
FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. El rector del colegio de 
abogados presentó a la Ciudad la gracia concedida por el rey para que el virrey y 
la Real Audiencia asistan a la función con que anualmente celebra a María 
Santísima de Guadalupe. 
 
 
330. Noviembre 4  
 
MILICIAS. Se acordó que pase al virrey el expediente y el informe hecho por 
Antonio Rodríguez de Velasco, sobre las gratificaciones de armas del regimiento 
de milicias. 
MERCED DE AGUA. Se vio el informe del juez de aguas sobre la merced de agua 
que solicita José Vera. 
 
 
331. Noviembre 28  
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
332. Diciembre 1  
  
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
333. Diciembre 5  
 
PLAZUELA DE LA PAJA. Se vio un auto de la Real Audiencia que sigue el conde 



de Santiago con la Ciudad, sobre el dominio de la plazuela de la Paja. 
 
 
334. Diciembre 8  
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
335. Diciembre 12  
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
336. Diciembre 15  
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
337. Diciembre 18 
 
SUSPENSIÓN DE CABILDO. No hubo asunto de qué dar cuenta. 
 
 
338. Diciembre 22 
 
MILICIAS. Se vio un oficio del virrey representando la real orden sobre la 
representación que el Ayuntamiento hizo al rey, respecto a las propuestas para 
oficiales del regimiento de milicias. 
MILICIAS. Se acordó que pase a los comisionados de milicias el oficio del virrey, 
en el cual ordena que se efectúe el reemplazo de las bajas en el susodicho 
regimiento. 
PLAZA DE LA PARCIALIDAD DE SAN JUAN Y SANTA ANA. Se acordó que pase 
al síndico el expediente formado por el juez de plazas, sobre que el gobernador de 
naturales estaba cobrando las cargas de fruta en la plaza de la parcialidad de San 
Juan y de Santa Ana. 
PARIÁN. Se vio un escrito de Mariano Ontiveros, en el expediente sobre el 
arrendamiento de los cajones que ocupaba Miguel Chávez. 
FIESTA DE LOS SANTOS INOCENTES. Se recuerda asistir a la fiesta de los 
Santos Inocentes. 
FIDEICOMISO. Se dio cuenta con la solicitud para la señora Micieses del aumento 
que a cada interesado le corresponde del fideicomiso de Baltasar Rodríguez de 
los Ríos, con un escrito de Bartolomé Taboada. 
ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA MAYOR. Juan Flores solicita que de lo que se 
debe a Juan José Lira, ex alcalde de la alhóndiga mayor, se le paguen 800 pesos. 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta con el expediente promovido por Miguel 
Villaseñor, sobre la merced de agua que solicita.  
FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. Se vio un oficio de la Real 



Audiencia, avisando a la Ciudad que en conformidad con lo resuelto por el Real 
Acuerdo, asista a la fiesta de Nuestra Señora de Guadalupe que celebrará el 
colegio de abogados. 
 
 

Fin de 1806 
 


